



▶ 27 Febrero, 2015

# Miles de alumnos rechazan que se acorten las carreras

## Incidentes leves en el segundo día de huelga contra la reforma de Wert

EL PAÍS, Madrid

Manifestaciones con miles de alumnos en distintas capitales de España cerraron ayer las 48 horas de huelga convocada por el Sindicato de Estudiantes (SE), que concluyó con un llamamiento a nuevos paros el 24 de marzo en los que se espera la participación de los docentes. La protesta, convocada contra el decreto que acorta las carreras a tres años, se extendió en defensa de la universidad pública y contra los recortes en educación.

En la marcha de Madrid —con 3.000 participantes, según estimaciones de EL PAÍS y 40.000, según los convocantes— se leían pancartas con lemas como *Pagadnos las becas con vuestras tarjetas*, en referencia al escándalo de las *tarjetas black* o *Devaluar los grados no*. “Quiero que Mariano Rajoy explique qué estudiante puede pagar un máster de 8.000 euros”, pidió el secretario de IU, Alberto Garzón, que participó en la marcha madrileña con el coordinador de la formación, Cayo Lara. El Ministerio de Educación defiende que esta reforma equipara a España con el grueso de los países europeos y que supondrá un ahorro a las familias de hasta “150 millones de euros”. Los convocantes consideran que será más caro estudiar porque deberán cursar másteres de dos años,

cuyo coste dobla de media al de un curso de carrera.

En las concentraciones se reclamó la dimisión del ministro de Educación, José Ignacio Wert, y la retirada del decreto que acorta las carreras “en 24 horas”, según la secretaria del SE, Ana García. En la Puerta del Sol, un grupo de radicales interrumpió la lectura del manifiesto al final de la marcha. Uno encendió una bengala y algunos de los manifestantes se les echaron encima para apagarla. Hubo forcejeos y empujones e

### En Barcelona, Granada o Cádiz hubo facultades casi sin actividad

intervinieron los agentes antidisturbios.

Facultades como Ciencias de la Información, de la Complutense de Madrid, secundaron el paro masivamente. A una clase de primer curso, por ejemplo, fueron seis alumnos de 110.

En Barcelona, la Guardia Urbana calculó unos 6.000 participantes y los organizadores, el doble. La marcha terminó en el Recinto de la Universidad de Barcelona (UB), donde había alumnos encerrados desde el miércoles.



Manifestación de estudiantes de ayer en Madrid contra el cambio de las carreras universitarias. / ÁLVARO GARCÍA

les. El seguimiento en la UB fue del 85%, según la Universidad. Solo dos de sus 18 facultades y escuelas funcionaron con normalidad.

La Junta de Andalucía calculó la respuesta a la huelga en las enseñanzas medias en la región en un 74%. Fuentes de las universidades de Granada o Cádiz aludieron a un alto seguimiento.

Unos 7.000 alumnos se manifestaron en Valencia en una de las convocatorias más nutridas de los tres últimos años. En la ma-

yoría de los accesos a los campus valencianos hubo piquetes. Distintas fuentes reconocieron la disminución notoria de la actividad académica. En el campus del Taroners, con 14.000 alumnos, se cerraron los aparcamientos y uno de los dos aularios después de que un grupo de jóvenes hiciera estallar botes de humo. La policía identificó a varios piquetes.

En Galicia, miles de alumnos desafiaron a la lluvia y salieron a las calles. Los manifestantes reclamaron un sistema educativo

“popular, antipatriarcal, gallego, científico y de calidad”. A las demandas genéricas sumaron una “contra la represión del estudiantado”. Los convocantes alertaron de que la lengua gallega “está sufriendo la peor crisis de su historia”. Aludieron a un seguimiento “casi total”. La Xunta no dio datos.

Con información de **C. S. Baquero** (Barcelona), **Á. Lucas** (Sevilla), **J. Játiva** (Valencia), **C. Huete** (Ourense), **E. Silió** y **P. Álvarez** (Madrid).